

Discours d'Anne Hidalgo en clôture du Congrès des Maires de France

« Monsieur le Président de la République, cher François Hollande,
Monsieur le Président de l'Association des Maires de France, cher François Baroin,
Mesdames et Messieurs les Maires de France, chers collègues,

Je suis très heureuse de vous accueillir, ici, au Parc des Expositions de la Porte de Versailles, à Paris, pour clore ce Congrès des Maires de France.

La dernière fois que nous nous sommes retrouvés, le contexte était tragique. Dans les jours qui ont suivi les attentats, notre congrès s'est mué en Assemblée générale où s'est magnifiquement exprimée la solidarité de toutes les communes avec Paris et Saint Denis.

Ce moment reste gravé dans la mémoire des Parisiens et dans la mienne. Il nous a soutenus, renforcés, transcendés dans l'épreuve.

Paris a souffert et souffre encore. Mais Paris s'est relevée, Paris est debout, et je suis très heureuse de vous retrouver ici.

L'AMF est la maison commune des Maires. Je remercie François Baroin de m'avoir conviée à la clôture de ce congrès et je tiens à saluer, devant vous, son dynamisme pour animer ce réseau, qui nous tient tous très à cœur.

Les Maires sont avant tout des femmes et des hommes de terrain – des pragmatiques – des inventeurs de solutions et des découvreurs de possibilités nouvelles. Notre mandat est le mandat du « faire », du concret, du réel. Mais cela ne nous empêche pas d'avoir une vision.

Nous gérons les préoccupations quotidiennes de nos concitoyens, mais nous devons aussi faire face aux défis planétaires : défi climatique, crise des réfugiés ou encore mutation de nos modèles économiques avec l'avènement du numérique.

Ce rendez-vous annuel que constitue notre Congrès me paraît essentiel à plusieurs titres :

C'est un grand moment de démocratie puisqu'il permet aux élus locaux que nous sommes, de faire entendre leur voix. Nous ne nous privons pas de le faire et c'est très bien ainsi. Ce type de rendez-vous atteste de la vitalité et de la bonne santé de notre démocratie.

Les Maires font preuve d'inventivité, d'imagination, d'audace, de pragmatisme pour proposer de nouveaux modèles, travailler mieux avec les partenaires privés, mieux associer les citoyens à nos décisions, mais les Maires ont aussi besoin de préserver les moyens pour faire fonctionner un service public de qualité et de proximité et investir pour l'avenir de nos territoires !

Faire le choix de l'investissement, ce n'est pas renoncer au sérieux budgétaire. Au contraire, nous sommes lucides sur la nécessité absolue qu'il y a à maintenir nos équilibres financiers. Nous le faisons. D'ailleurs, aucun d'entre nous n'aspire à être mis sous tutelle.

Nous prenons nos responsabilités. Nous avons conscience qu'une gestion saine et rigoureuse des finances publiques est la condition même d'une véritable ambition en matière d'investissement.

La sobriété est devenue plus qu'un mot d'ordre, une pratique de gestion publique.

Mais nous arrivons « au bout de l'exercice », au bout des efforts que nous pouvions faire en termes de maîtrise des dépenses et d'économies. Aller plus loin désormais sur la voie engagée risquerait de fragiliser durablement et profondément nos collectivités qui sont au fondement de la cohésion sociale et de la cohésion républicaine.

Le maintien de nos capacités d'investissement est décisif pour affermir la croissance et faire reculer le chômage, nos investissements sont un des piliers de l'économie de nos territoires et du pays.

Lorsqu'il s'agit d'infrastructures de transports, de transition écologique, de logement, ou encore de culture et d'éducation, nous construisons l'avenir.

Nous agissons pour les générations futures.

Nous remplissons aussi les carnets de commande d'une industrie du bâtiment en difficulté et qui aujourd'hui commence à se relever.

Les Maires, les élus des métropoles à l'instar de la Métropole du Grand Paris, sont des bâtisseurs. Cela doit se faire dans une nouvelle alliance avec l'Etat, chacun dans son rôle.

Le choix de la confiance dans la capacité des Maires à porter avec vous les ambitions pour notre pays et le choix de la décentralisation doivent nous unir et nous rendre plus fort.

Nous devons être unis comme nous le sommes dans la candidature aux Jeux Olympiques et paralympique de Paris 2024.

Hier, les Maires de France, sous votre impulsion, Monsieur le Président de l'AMF, nous ont apporté un soutien décisif. En créant de l'investissement, en luttant contre les inégalités

territoriales, en laissant un héritage à la fois social et environnemental, en offrant à notre jeunesse un espoir. Paris, le Grand Paris, la Région Ile-de-France mais aussi Marseille et l'ensemble du pays bénéficieront de cette dynamique.

Nos villes, nos communes, nos métropoles jouent un rôle de proximité mais aussi de stratégie. Elles représentent l'avenir, un formidable creuset de compétences, de savoir-faire, de talents.

Je sais que notre communauté de Maires peut compter sur notre Président, François Baroin. Vous pouvez compter sur Paris.

Vive Paris, Vive les communes de France, Vive la République ! »

Anne Hidalgo
Maire de Paris

Contact presse : 01.42.76.49.61 / presse@paris.fr